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优彩环保资源科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                  编号：YCZY20240513 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2024 年 5 月 13 日 (周一) 下午 15:08~16:30 

地点 公司通过证券日报网 http://www.zqrb.cn/huiyi/lyhd/index.html 采

用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待

人员姓名 

1、优彩资源 董事长 戴泽新 

2、优彩资源 董事、董事会秘书、总经理戴梦茜 

3、优彩资源 董事、财务总监徐平 

4、优彩资源 独立董事祝祥军 

5、优彩资源 保荐代表人王慧 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

主持人: 

尊敬的各位投资者、各位网友： 

大家好！ 

优彩环保资源科技股份有限公司 2023 年年度业绩说明会现在开始，首先

感谢广大投资者长期以来对公司给予的支持和信任，今天我们将与各位

进行深入的交流与沟通。欢迎各位投资者踊跃提问，我们将会对大家提

出的问题给予认真解答。  

出席本次业绩说明会的嘉宾有： 

优彩资源董事长：戴泽新先生 

优彩资源总经理兼董事会秘书：戴梦茜女士 



优彩资源财务总监：徐平先生 

优彩资源独立董事：祝祥军先生 

优彩资源保荐代表人：王慧女士 

欢迎各位！ 

下面有请优彩资源各位嘉宾就广大网友和投资者关心的问题为大家答疑

解惑。 

一、请问， 1.2023 下半年 OPEC 一揽子原油均价约为 88元，较 20

23 上半年均价 78元上涨约 13%，为何与公司年报披露的主要原材料采购

价格波动并不一致？ 2.公司 2023年各季度毛利率分别为 6%、8%、10%、

19%，鉴于原油价格并未明显下降，主要产品低熔点纤维的产能基本也已

经到极限，材料成本缘何下降？毛利率上升的主要原因是什么？  

   答：尊敬的投资者您好： 

公司定期召开产、供、销联席会议，对于再生 PET 原材料采购，

采购部业务员根据公司采购需求对接供应商，确定采购类别及数量、价

格后签订采购订单；对于原生原料 PTA、MEG 采购，公司一般与供应商

签订长期采购合同，根据生产需要约定月度采购量，并参考 CCF 月度均

价进行结算。公司的库存和采购管理以及对产品的市场价格调整能一定

程度降低或消化原材料价格波动影响。 

   公司各季度售价、产能利用率、呈上涨趋势， 另外公司不断改进

工艺，使用再生原料的占比增加，导致毛利率上升。 

   感谢您的关注！ 

二、节后敢不敢来一波行情？ 

答：尊敬的投资者您好：公司秉承国家“构建节约型社会、发展循

环经济”的政策导向，以创新求生存，以创新求发展，专注主营业务。

目前公司经营正常，没有应披露未披露事项。 

三、您好，根据华证等 ESG评级机构的数据，贵公司的 ESG 表现一

般（一季度只有 B）。面对投资者对上市公司治理结构日益增长的关注，

贵公司是否有计划在未来加强内部治理机制建设，比如强化风险防控体

系，从而在公司治理层面实现显著改观，满足不断发展的 ESG要求？ 

   答：尊敬的投资者您好，根据《深圳证券交易所上市公司自律监管

指引第 1 号——主板上市公司规范运作（2023 年 12 月修订）》等法规，

我公司目前未纳入应当披露社会责任报告的上市公司范畴，因此公司未



发布过 ESG 报告，并未主动加入评级，您所述平台评级是基于部分公司

公开数据进行的。关于公司 ESG 的相关情况，请以公司公告或其他官方

消息为准。谢谢。 

四、2024 年，公司在绿色低碳方面有什么计划？ 

   答：公司的主要产品为再生有色涤纶短纤维、低熔点涤纶短纤维和

涤纶非织造布。 

再生有色涤纶短纤维产品将上游废旧 PET 原料回收利用，有利

于解决废旧 PET 聚酯难处理的问题，减少废气、废水的排放，实现“变

废为宝、循环利用、绿色发展”。 

低熔点涤纶短纤维在应用过程中一方面消除了传统化学黏胶剂使

用带来的挥发性有机物污染，另一方面也消除了传统化纤在使用胶水复

合后不可再生利用的负面影响，以实际行动践行“既要金山银山、又要

绿水青山”的循环经济发展理念，有利推动了低碳、绿色、环保、节约

资源的资源节约型社会建设，属于国家重点鼓励发展的产业。 

2024 年公司将继续坚持主业，坚持环保再生路线。感谢您的关注！ 

五、请问公司主要产品有哪些？市场竞争力如何？ 

答：尊敬的投资者您好，公司的主要产品为再生有色涤纶短纤维、

低熔点涤纶短纤维。公司坚持“变废为宝、绿色发展”的发展理念和“以

创新求生存、以创新求发展、以市场需求为导向”的经营思路，顺应国

家“构建节约型社会、发展循环经济、发展战略性新兴产业”的政策导

向，坚持“既要金山银山、又要绿水青山”的绿色环保经济发展道路，

紧跟上下游行业的技术进步和发展趋势，不断围绕上下游研发新技术、

开拓新产品，感谢您的关注。 

六、2024 年公司的业绩目标是多少？ 

   答：尊敬的投资者您好，公司未对外公告披露 2024 年度预计经营业

绩，公司生产销售情况受宏观经济环境、市场竞争状况、工艺技术换代、

原材料价格波动等诸多因素影响，每个季度的经营业绩请以公司后续发

布的定期报告相应数据为准，谢谢！ 

七、应收账款坏账计提情况，是否有无法收回的账款、形成原因？ 

   答：尊敬的投资者您好：截止 2023 年 12月 31 日，公司应收账款期

末余额 129,674,041.00 元 ，坏账准备计提 11,545,193.10 元，期末无

无法收回的账款。 



八、公司未来有哪些市场拓展或产品创新的计划？ 

   答：尊敬的投资者您好：公司已完成“一种 15D 低熔点纤维的研发”、

“一种再生阻燃低熔棉的研发”、“一种低 VOC低熔点纤维的研发”，

还有“一种直纺熔体添加瓶片生产多系列有色低熔点短纤产品的研发”

处于中试阶段，项目详情请见公司《2023年年度报告》，公司将始终紧

跟上下游行业的技术进步和发展趋势，不断围绕上下游研发新技术、开

拓新产品，谢谢！ 

九、您好！请问最新公司股东人数是多少？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好：截止 2024 年 5 月 10 日公司合并普通账户

和融资融券信用账户总人数为一万九千余人。 感谢您的关注！ 

十、公司今年的配股分红计划怎样？ 

答：尊敬的投资者您好，公司拟以实施分配方案股权登记日的总股

本减去公司回购专户持有的股份数量 2,409,900股为基数，向全体股东

每 10股派发现金股利 0.5 元（含税），暂以截止 2023 年 12月 31日公

司总股本 326,402,603股为基数进行测算，合计拟派发现金股利 16,199,

635.15 元（含税），不送红股，不以资本公积金转增股本，公司剩余未

分配利润结转下一年度。现金分红来源为自有资金。公司 2024年也将结

合经营情况以及资金使用计划，适度采用中期分红或季度分红等方式，

更好地回报投资者。 

十一、可转债募集项目（年产 8 万吨功能性复合型特种纤维技改项

目、废旧纺织品综合利用 8万吨/年（二期）项目）的建设情况、使用募

集资金情况？ 

   答：尊敬的投资者您好，公司“年产 8万吨功能性复合型特种纤维

技改项目”截至 2023年 12月 31日累计投入金额 10,840.85 万元，占投

资总额 26.44%，项目达到预定可使用状态日期已公告为 2025年 1月；

“废旧纺织品综合利用 8万吨/年（二期）项目”公司近期开始落实建设，

项目达到预定可使用状态日期已公告为 2025年 1月。 

十二、请问目前可转债募投项目的实施情况如何，项目的前景和预

期经济效益如何。 

   答：尊敬的投资者您好，公司的募投项目有两个，分别是“年产 8

万吨功能性复合型特种纤维技改项目”和“废旧纺织品综合利用 8万吨/

年（二期）项目 ”。“年产 8万吨功能性复合型特种纤维技改项目” 



总投资约 41,373.96 万元，其中建设投资 39,381.82 万元、铺底

流动资金 1,992.14 万元。项目总投资中的 41,000.00 万元使用可转

债募集资金，项目达产之后主要产品包括 4万吨/年低熔点差别化复合纤

维、2万吨/年 ES 纤维和 2万吨/年差别化功能型复合纤维等产品。废

旧纺织品综合利用 8万吨/年（二期）项目 ” 总投资约为 4,148.94 万

元，其中 4,000 万元使用可转债募集资金，本项目达产后可实现 5 万

吨/年废旧纺织品综合利用的生产能力，实现年产 4.95 万吨化纤粒子产

品。 

十三、废旧纺织品综合利用 8万吨/年（二期）项目是不是不上了，

只是为了拿到钱立了个名目。 

   答：尊敬的投资者您好！废旧纺织品综合利用 8万吨/年（二期）项

目已经履行相应的环评等手续，目前具体的实施方案正在规划落实过程

中。感谢您的关注！ 

十四、公司第一大客户为厦门国贸，当年收入约 1.57亿元，为何在

重大合同中均未看见？此外 ，年报披露 2023年 12 月 31日本公司的前

五大客户的应收账款占本公司应收账款总额 23.52%，但应收款期末余额

并未见到前五大客户任一一家。 

答：尊敬的投资者你好！ 

公司在 2023年 4月与厦门国贸签订协议，开始合作，逐步增量。

另外公司前五大客户期末应收款余额未进入应收账款余额前五大。 

感谢您的关注！ 

十五、公司披露的重大合同均为低熔点纤维，但是单价从 800-9000

元不等，2000-4000元的也不少见，为何单价差异如此巨大？ 

   答：尊敬的投资者您好！ 

   公司披露签订的低熔点合同均为框架合同，合同只约定大致数量，

价格随行就市，低熔点纤维单价不存在较大差异。 

感谢您的关注！ 

十六、公司主要客户中有较多商贸公司，是否公司并不能掌握其终

端客户？公司低熔点产品在具体哪些参数上较富威尔或者宁波大发有显

著优势？为何富威尔 2022年产能利用率仅 40%多的情况下公司产能利用

率可以达到 110%？ 

答：尊敬的投资者您好：2015 年之前，国内低熔点纤维市场主要以



韩国、日本、台湾地区进口为主，资金门槛以及价格波动风险较大，因

此低熔点纤维市场主要以贸易商为主； 2015 年以后，随着国内低熔点

纤维生产厂家开始逐步进入低熔点纤维市场，一般沿用原有的贸易商为

主导的市场销售渠道；同时，化纤行业一直存在贸易商的模式，公司的

客户类型符合行业特性。公司低熔点产品品种多样，市场空间逐步提升，

公司的产能充分释放。感谢你的关注！ 

十七、公司收入分类中，再生产品和低熔点纤维进行了分列，但低

熔点纤维中是否也有再生产品？2022 及 2023年度占比如何？ 

答：尊敬的投资者您好，公司低熔点涤纶短纤维中有再生低熔点纤

维，2023 年再生低熔点纤维占比相比 2022 年度有所提升，谢谢。 

十八、2023 年及 2024 年一季度合并范围的变化情况？ 

   尊敬的投资者您好：本公司于 2023年 11月设立全资子公司江阴市

旌彩资源回收有限公司，其注册资本为人民币 1,000.00 万元。该子公司

自设立日起纳入本公司合并范围。2024年一季度合并范围无变化。 

十九、公司前五大客户为何变化如此巨大？济南棉润作为公司 2022

年第一大客户销售额为 2.11亿元，2023 年仅为 1.28亿元；江苏沛优作

为公司 2022 年第二大客户销售额为 1.97 亿元，2023年仅为 6000 万元。

是否客户选择主要以价格为导向？ 

   答：尊敬的投资者您好，以上客户都是按照下游需求采购，谢谢。 

二十、请问公司的财务是否独立？ 

答：尊敬的投资者您好，公司拥有独立的财务部门，配备了具有相

应数量和资质的会计人员从事会计记录和核算工作，根据《会计法》、

《企业会计准则》等法律、行政法规和规范性文件的规定独立制定了《财

务管理制度》等规章制度，建立了独立的财务核算体系及规范、独立的

财务会计制度。公司具有规范的财务会计制度，能够独立作出财务决策，

不存在控股股东、实际控制人及其控制的其他企业干预公司资金使用的

情况。公司拥有独立的银行账户，不存在与控股股东、实际控制人及其

控制的其他企业共用银行账户的情形。公司独立进行纳税申报并缴纳税

款，不存在与控股股东、实际控制人及其控制的其他企业混合纳税的情

况。谢谢！ 

二十一、请问公司在人力资源方面有哪些计划？ 

答：尊敬的投资者您好，为保障公司的可持续发展，公司高度重视



人才建设工作。公司将以现有团队为基础，以内部人才培养为主要途径，

保证公司人才队伍的稳定。根据募集资金投资项目的进展情况，适当加

强引进高端专业人才，通过有效的人才激励机制和良好的企业文化吸引

人才、留住人才。公司将进一步完善人才的引进、培养、使用、退出的

管理机制，实现人力资源的合理配置与科学化管理，全面提升企业竞争

力。 

二十二、优彩转债的转股情况？ 

答：尊敬的投资者您好，截至 2024 年 3月 31 日，公司可转换公司

债券余额为 599,967,300 元（5,999,673 张）。 

二十三、您好，请问公司目前的专利情况？ 

答：公司一直以来重视人才引进和研发设备投入，并已在生产工艺、

生产设施以及产品功能型等方面取得了多项专利。截止 2023年底，公司

拥有 164 项专利。谢谢！ 

二十四、公司现在的客户国内外比例大概多少？绿色低碳是全球趋

势，公司在这波大趋势中，有信心再上一层楼吗？ 

 答：尊敬的投资者您好！ 

截至 2023年 12月 31日，公司境外收入 2.54 亿元占营业收入 10.

42%，境外收入较上年增长 64.47%。2024 年公司将进一步拓展国际市场。 

感谢您的关注！  

二十五、公司是否存在对外担保？ 

   答：公司无对外担保。 

二十六、今天这根绿棒。。。是有什么负面消息吗？ 

答：尊敬的投资者您好，公司目前经营正常，没有应披露未披露事

项，感谢您的关注！ 

二十七、公司其他收益中增值税即征即退金额占毛利约为 20%以上，

远高于 13%的增值税率且再生类产品只返还 70%。这是为何？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

根据《财政部税务总局关于完善资源综合利用增值税政策的公告》

（财政部税务总局公告 2021年第 40 号），对于属于增值税优惠目录的

产品，自 2022 年 3月起，优彩资源、恒泽科技、享受按照增值税应纳税

70.00%的退税优惠。 



感谢您的关注！ 

 主持人: 

尊敬的各位投资者和各位网友： 

优彩环保资源科技股份有限公司 2023 年年度业绩说明会即将结束。衷心

感谢大家的积极参与，我们真诚的希望通过此次网上交流，增进广大投

资者朋友对于优彩资源的认识和了解，并期待在今后的发展中，得到各

位一如既往的支持。期待各位投资者通过电话、邮件等多种形式与我们

持续保持沟通交流。祝大家生活愉快，工作顺利，再见！ 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024 年 5 月 13 日 

 


